浜中町立茶内小学校 学校便り

令和5年 6月30日 No.3



○思いやいのある子 ○自ら鍛える子 ○進んで学ぶ子

茶内地区サポーター募集

皆さんの、ちょっと得意・ちょっと自信がある技術で子ども達や先生方、学校の力になってくれませんか。登録希望の方は、65-2252 教頭までご連絡ください。

校長 佐久間 勝教

7月行事予定

H	曜	学校行事・PTA行事など	
1	土		
2	日		
3	月	植林活動(4年) 体力テスト(2・5年)	
4	火		
5	水	朝の読み聞かせ 4時間授業 水泳学習(高) 体カテスト(3·4年)	
6	木	みんなの広場 クラブ活動 植林予備日	
7	金	体カテスト(1・6年) 漢字検定	
8	土		
9	日		
10	月	学校教育指導訪問(午後)	
11	火	湿原学習(5年) 水泳学習(中)	
12	水	朝の読み聞かせ 清掃週間	
13	木	水泳学習(低) クラブ活動	
14	金	縦割り班清掃 児童委員会	
15	土		
16	日		
17	月	海の日	
18	火	芸術鑑賞会 宿泊研修保護者説明会	
19	水	朝の読み聞かせ 大掃除	
20	木	クラブ活動	
21	_	スクールカウンセラー来校	
22	土		
23	日		
24	月	1学期終業式 4時間授業	
25	火		
26	水		
27	木		
20	1		

30 日

31 月

子どもたちの成長に繋げる、充実した学習に向けて

6月10日に行われた運動会では、子どもたちの活躍に温かい応援をいただきありがとうございました。開会式終了後、 突然の雨により1時間ほど中止を余儀なくされましたが、子どもたちの願いが届き、その後は、肌寒い中ではありました が、無事競技を終えることができました。

運動会は、「なすことによって学ぶ」絶好の機会とすることを前号でもお伝えしました。子どもたちは、運動会に向け自分の目標を立て、その達成に向け日々努力を重ねました。その成果が、この日に十分発揮されており、学びのプロセスをしっかり踏ませたことが子どもたち一人一人の一回り大きくなることに繋がったのではないかと考えております。

また、先日のみんなの広場では、子どもたちに、夏休みまでの1ヶ月間に、「勉強」でのプロセスを展開することにぜひ 挑戦することを促しました。一例として「新しく習った漢字を、全部覚える」や「計算を速く正確に解く」などです。残さ れた1ヶ月を、より良く過ごすことで、茶小の一人一人の着実な成長に繋げていきます。

さて、先日、いじめアンケートが行われました。結果の詳細は裏面に記載された通りとなっております。学校としては、 このアンケート結果を重く受け止め、担任と子どもたちとが向き合う時間をしっかりと確保し、日々の子どもたちの小さな 変化も見逃さない様にするために、児童理解を丁寧に行っていきます。

このいじめアンケートを別の視点で考えると、子ども自身の学校での生活のしづらさを表す指標の一つとして捉えることもできます。このいじめアンケートと5月に行われた Q-U アンケートの結果を適切にリンクさせながら、子どもを客観的に捉え、子どもが抱える困り感にどのような対処をしていくのか、策を明確にしたいと思います。そしてこのことを子どもと担任が共有しながら、子どもの成長に繋げる取り組みを進めていきます。

さらに、より効果的に子どもたちの成長を見守るためには、ご家庭と担任とが共同歩調で、連携しながら子どもたちの指導に当たっていくことはとても大切なことです。そのためにも、学校で起こる様々な出来事をご家庭にもお知らせしながら、共に子どもたちを育てていく基礎を築いていく必要があります。その一歩として、まずは、各担任と家庭との良好な関係性の構築から始めたいと思います。

「成績評価の2期制(通知表の年2回発行)」の実施について

本校では今年度より「成績評価の2期制(通知表の年2回発行)」を実施します。この変更は、「子どもが主語」となる授業を展開するためのものです。これにより、評価業務が夏季・冬季休業期間中に行うことができるようになるため、教職員が児童と向き合える時間や当該学期の学習内容のまとめや復習をする時間を確保することができます。また、豊富な資料に基づき、様々な視点をもった評価が可能となるため、きめ細かな指導・支援で、学力向上や学習での困り感の解消に繋げることもできます。

これまでの評価の課題として、現行の学習指導要領においては、単元や題材を通した授業づくりが求められており、一定の期間の学習 状況を踏まえて評価することが重視されています。ですが、学期末が成績処理期間となり、学習内容の復習をする時間を十分に確保でき ないことや、3 学期は登校日が50日程度と短く、十分な情報収集ができないことがありました。具体的には、児童の成績評価をこれま での3学期制から前期・後期の2期制となり、通知表での学習・生活状況のお知らせは9月・3月の年2回となります。

「子どもが主語」となるための授業・学校づくりに向けた変更です。ご理解・ご協力お願い致します。

第95回茶内小学校大運動会

6月10日(土)に運動会を行いました。たくさんの応援の中で、全校児童が一致団結し、全力を発揮してくれました。



選手入場選手運





首組工一儿

紅組工一儿



100M 徒競走



玉入れ(低学年)



大玉転がし(中学年)



全校ルレー



ハリケーン(高学年)



茶内ソーラン



高学年の網引き



自熱のルレー



全力で挑んだ6年生



低学年の網引き

いじめアンケートの結果から

5月下旬いじめアンケートを行いました。「あなたは、4月から 今日までに嫌な思いをしたことがありますか」の質問に

「嫌な思いをしたことがある」→23人

でした。その内訳は、

冷やかしやからかい、悪口を言われる		
仲間はずれや無視される		
軽くぶつかられたり、遊ぶふりをしてたたかれたりする		
お金や持ち物をかくされたり、いたずらされたりする		
メールや無料通話アプリ(SNS 等)で悪口を書かれた	1	
り、仲間はずれにされたりする		

というものでした。

この結果を受け、学校ではいじめ対策委員会を実施し、情報を 共有すると共に、個々の事例に対してどう対応するかを協議しま した。また、同時期に行われている Q-U アンケートの結果とも 関連付けて、一人一人の児童が学級でどのような状況にあるのか について話し合われています。

これらにより、どの子も安心して登校できる学校づくりにつな げる足掛かりとし、取り組みを進めています。ご家庭でも、お子 さんの様子を見て気になることがありましたら、遠慮せず学校ま で連絡していただきますようご協力お願いします。

湿原学習(4年)

第1回目の湿原学習を行いました。 当日は、霧多布湿原センターのガイ ドの方々の協力を得て活動しました。





センター入り口で動物の足跡について学び、湿原に向かいました。 ワタスゲやエゾカンゾウが咲いていて、湿原の花の季節を感じることができました。